

Barcelona: Convergencia Socialista de Catalunya, invitada por el socialismo francés

Por Enrique SOPENA

BARCELONA, 19. — Convergencia Socialista de Catalunya —Partido Socialista cuyo líder más destacado es don Joan Reventós— ha sido invitada por el Partido Socialista francés a asistir a la reunión de los partidos socialistas del Mediterráneo, en París, los días 24 y 25 de enero. También Convergencia ha recibido otra invitación de los socialistas franceses para acudir a una sesión interna de éstos, a celebrar en Lyon el día 22, en la que se debatirá «la actitud del socialismo frente al problema de las nacionalidades y las minorías nacionales».

Si bien es segura la concurrencia de Convergencia en esta segunda invitación, la primera está condicionada a la decisión que adopte en este sentido el P.S.O.E. —miembro de la Internacional Socialista, único en representación de España—, pues sin su autorización ningún otro grupo socialista del Estado español puede asistir a este tipo de actos. Hasta el momento la actitud del P.S.O.E. ha sido contraria al reconocimiento internacional de Convergencia Socialista Ibérica. Convergencia forma parte del Consell de Forces Politiques de Catalunya, organismo del que está excluido en cambio el P.S.O.E., que en Cataluña adopta la denominación de Federación Catalana del P.S.O.E. El motivo de tal exclusión se debe a que el P.S.O.E. es un partido de obediencia centralista y no estrictamente catalán. Sin embargo, nunca hubo problemas para él a la hora de participar en la Assamblea de Catalunya, que funciona desde el mes de noviembre de 1971.

SOCIALDEMOCRATAS

Mientras, esta tarde tendrá lugar una rueda de Prensa convocada por Reagrupament Socialista i Democràtic de Catalunya (socialdemocracia, cuyo cabeza más conocida es don Josep Pallach), a fin de informar del Congreso del Partido celebrado ayer en Barcelona. No se conocen todavía los acuerdos del Congreso, aunque se especula

—en medios bien informados próximos a los socialdemócratas catalanes— con una acentuación de los planteamientos programáticos con más peso hacia la izquierda. Reagrupament envió un telegrama al comenzar la asamblea nacional del Partido Socialista Democrático que ha tenido efecto en Madrid. Reagrupament figura en el Consell de Catalunya.

Asimismo se ha anunciado que el mes que viene tendrá lugar la segunda asamblea del partido Esquerra Democràtica de Catalunya, cuyos dirigentes más destacados son don Ramón Trias Fargas y don Jaume Casanovas. En realidad Esquerra Democràtica se está configurando como un Partido Liberal y está reconocido incluso por la Internacional Liberal. E.D. también se integra en el Consell.